

## Conferencia del Dr. Arce en la Universidad Central

Madrid. En el Paraninfo de la Universidad Central, se celebró ayer un acto académico en honor del doctor don José Arce, representante argentino en la O. N. U. Asistió un público numeroso y selectísimo. Habló en primer lugar, don Pío Zabala y después el señor Arce disertó sobre la política exterior argentina, siendo muy aplaudido.

## "Toda nuestra política se basa en estos tres principios: el católico, el patriótico y el social"

Barcelona.—En la mañana de hoy, los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima de San Andrés, presentan un animadísimo aspecto, en espera del Jefe del Estado.

A las once y veinte de la mañana llegó a la Maquinista Su Excelencia el jefe del Estado acompañado en el coche del ministro de Industria y Comercio. En otros automóviles le seguían los ministros de Justicia y Gobernación y los jefes de sus Casas civil y militar así como otras personalidades.

Instantáneamente después de saludar a las autoridades y personalidades que le esperaban el Caudillo inició su visita a la empresa deteniéndose principalmente ante una locomotora construida totalmente en los talleres y que es la primera de una serie de seis destinadas a los ferrocarriles portugueses. Es la primera vez que locomotoras fabricadas en España salen al mercado exterior. De estas seis máquinas, dos serán construidas en Barcelona, dos en Valencia y las dos restantes en Bilbao.

Después Su Excelencia el Generalísimo visitó la nave de maquinaria pesada donde figura un torno revólver que es uno de los más potentes que se conocen pues está dotado de un motor de cincuenta caballos. A continuación Su Excelencia pasó al taller de ajuste y fue informado de los trabajos que se realizan. También ha recorrido la nave de montaje presenciando el Caudillo diversas pruebas. Seguidamente el Jefe del Estado visitó la nave en la que se construyen motores Diesel y del tipo Krupp que estaban en marcha, así como los talleres de calderería donde se construyen compuestas para diversos pantanos. Por último Su Excelencia el jefe del Estado recorrió los comedo-

## "Aspiramos a un orden económico para que el bienestar general se pueda alcanzar"

### El Caudillo es agasajado por las Cámaras barcelonesas en la antigua Lonja de contratación

Barcelona.— Después de la visita Su Excelencia el Jefe del Estado ha girado a los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima, se ha trasladado a la zona del puerto franco, en construcción.

### VISITA AL PUERTO FRANCO EN CONSTRUCCION

Le acompañaba en su coche el ministro de Industria y Comercio y en otros automóviles llegaron los de la Gobernación y Obras Públicas y otras autoridades y personalidades. Número público allí estacionado vitoreó y aplaudió incesantemente a S. E. que correspondía sonriente.

El generalísimo subió a una tribuna montada sobre uno de los bloques del puerto franco, en donde le fueron mostrados los planos de la zona del puerto y de las obras en su primera fase. El ingeniero director de las obras explicó toda clase de detalles al Caudillo y ministros que le acompañaban. Su Excelencia fue informado del alcance de dichas obras cuyo presupuesto, aprobado durante la etapa de la dictadura del general Primo de Rivera, se calcula en sesientos millones de pesetas.

### ALMUERZO OFRECIDO POR LA CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA

Tras girar una detenida visita a las obras, el Caudillo se trasladó a las 230 de la tarde al palacio de la residencia de la Lonja del Mar, donde las entidades económicas obsequian al Caudillo con un banquete.

El salón donde se celebra el banquete, que es el de contrataciones, presenta un aspecto magnífico, iluminado profusamente y adornado con reposteros y una gran bandera nacional con el escudo imperial preside el acto. La mesa presidencial formada por "u" y el salón, completamente lleno de mesitas para ocho personas, ofrece un aspecto deslumbrante. Las flores, en gran cantidad, adornan toda la sala.

Terminada la comida don Antonio María López, presidente de la Cámara Oficial de Industria, ofreció al Caudillo el homenaje en nombre de

las autoridades económicas, pronunciando un discurso, terminando con los vitores de ¡Viva Franco!, ¡Viva España!, que fueron contestados por todos los asistentes, que rindieron su fervoroso homenaje al Caudillo, repitiendo luego sin cesar los gritos de ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco!

## JOSE MARIA AREILZA PRESENTA SUS CREDENCIALES A PERON

### Miles de argentinos se congregaron para aclamar a los jefes de Estado de ambos países

### Uno de los puntos tratados en la entrevista fué el referente a la próxima visita de la esposa de Perón a España



Buenos Aires.— Una multitud de muchos miles de personas —comunica la agencia Reuter— se congregó

Terminado el discurso del señor Llopis, se levantó a hablar el Generalísimo Franco. El jefe del Estado pronunció el trascendental discurso que publicamos en otro lugar de este número y el cual fué interrumpido en varios de sus párrafos por vitores y aclamaciones.

A las 420 abandonó Franco el Palacio de La Lonja, siendo despedido por una ovación inextinguible, acompañándole hasta la salida las personalidades organizadoras del acto.

S. E. el jefe del Estado, se dirigió desde la Lonja al Palacio de Pedralbes, y en diferentes puntos del trayecto se repitieron, una vez más, las fervorosas muestras de adhesión de Barcelona al Caudillo salvador de España.

### AGASAJO A LA ESPOSA E HIJA DEL CAUDILLO

Barcelona.— Terminado el banquete celebrado en La Lonja, una representación de las entidades económicas se han trasladado al palacio de Pedralbes con objeto de ofrecer a la esposa e hija de S. E. el jefe del Estado sendos ramos de flores.—Cifra.

en el plaza de Mayo gritando ¡Viva Perón!, ¡Viva Franco!, cuando el nuevo embajador español, don José María Areilza, presentó sus cartas credenciales al presidente Perón.

El embajador de España conferenció durante veinte minutos con el presidente de la Argentina, a quien acompañaba el ministro de Asuntos Exteriores Juan Bramuglia. Después de la entrevista, Perón y el embajador salieron a un balcón de la Casa Rosada, desde el cual presenciaron el desfile de los cadetes navales.

Según los círculos allegados a la Casa Rosada, uno de los puntos tratados entre Perón y Areilza ha sido el referente a la próxima visita a España de la señora de Perón, la cual saldrá de Buenos Aires, en avión, el día 6 de Junio.—Efe.

REGRESA HACIA MADRID  
Buenos Aires.— A las cinco de la tarde emprendió el vuelo de regreso con abundante pasaje, el avión español de la línea Madrid-Buenos Aires.

COMENTARIOS DE LA PRENSA  
Bueno Aires.— Los diarios bonaerenses dan cuenta detallada de la estancia en Madrid del señor Arce; así como de sus declaraciones, destacando que fué invitado por el Generalísimo a un almuerzo.—Efe.

## Huelga de "brazos semicaídos" de los obreros franceses del gas y la electricidad

### Ramadier, ha firmado un decreto por el que se dispone la militarización del personal

### Prosiguen los disturbios obreros en toda Francia

Paris.— La presión del gas fluido eléctrico, han quedado reducidas en toda Francia en virtud de órdenes de la "Federación de obreros del gas y de la electricidad", que así han llevado a ejecución su amenaza proferida anoche, de realizar una huelga de brazos semicaídos al no satisfacerse su exigencia de aumento de salarios en un 25 por 100.

Se anuncia que el miércoles próximo no se suministrará gas sino para atenciones vitales —entre las que no figura el cocinar— que los obreros permanecerán al pie de las máquinas, con objeto de evitar todo perjuicio de éstas.

En provincias, continúan los disturbios obreros.—Efe.

creto por el que se requiera a todo el personal de las instalaciones de gas y electricidad de Francia, indignándose que se considerará a los obreros como movilizados.

La militarización afecta a unos 85.000 hombres.—Efe.

LOS TAXISTAS QUIEREN PROTEGERSE  
Paris.— Los conductores de "taxis" de la capital francesa, han reclamado a las autoridades permiso para llevar armas y poderse defender de los atracadores.—Efe.

ARTICULO DE UNA REVISTA SOVIETICA  
Londres.—La revista soviética "Nuevos Tiempos" predice que surgirá un inevitable conflicto en Francia, entre las clases trabajadoras y cualquier Gobierno al que no apoye el partido

## LEALTAD Y FIDELIDAD DE LOS ESPAÑOLES A LA OBRA Y A LA FIGURA DE FRANCO

## PESAME DEL GOBIERNO AL TENIENTE GENERAL DAVILA

## El ministro de Educación amplía la referencia del Consejo celebrado el viernes, en Barcelona

Barcelona.—A mediodía de hoy, el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, recibió a los informadores locales en la Subsecretaría de Educación Popular, en presencia del delegado provincial de Educación Popular.

El señor Ibáñez Martín les dio una extensa y detallada explicación del Consejo de ministros celebrado ayer, en los siguientes términos:

"El Gobierno, interpretando el sentir de la nación, hace llegar a su Excelencia el jefe del Estado su respetuoso homenaje y felicitación por la fervorosa acogida que le han dispensado todas las ciudades y pueblos de la que podríamos llamar su ruta triunfal por el Levante español. La emocionante recepción de Contreras; el apasionado fervor de Valencia y sus pueblos; el ilusionado entusiasmo de Palma y de los pueblos de Mallorca; y la gigantesca y apoteósica acogida dispensada por Barcelona, son etapas de un camino indicador del hondo vínculo que une a Franco con su pueblo; y exponente, a su vez, de la unanimidad de opinión de los españoles en relación con su Caudillo. Por la claridad de juicio del pueblo español, que sabe percibir con cierta exactitud el esfuerzo sobrehumano de Franco para servir la noble ambición de progreso de su Patria y la digna y eficaz defensa del prestigio de España ante el Mundo.

Es esta una ejemplar lección inculcadora, asimismo, de la constante renovación de la lealtad y fidelidad de los españoles a la obra, sin tregua ni descanso, que trata de servir, solamente, los más altos intereses de España. Pero, a su vez, estas manifestaciones, a las que podríamos llamar "frente nacional auténtico" indican, también el grado de madurez política que ha llegado España, y, sobre todo, son para el Mundo que nos contempla con seriedad y buen sentido, una prueba de que no quiere para nosotros más que la mentira y la difamación, una lección de la verdad de lo que es España, que con signos externos o internos y unanimidad, manifiestan su pleno identificación con todo lo que representa y significa en el momento histórico actual la personalidad de Franco. Si una política debe tener como zenit el de servir los intereses espirituales y materiales de un país, nunca España tuvo tan fiel intérprete de sus aspiraciones como el que representa el Caudillo en este momento, para la vida de España. Importa, por último, resaltar que el verdadero pueblo, aquel que sufre y trabaja y que sabe, con rectitud de propósito, y venciendo terribles dificultades internas y externas su trabajo, y a la vez ha respondido con emocionante fraternidad, indica cuan claramente sabe el pueblo español discernir lo que es auténticamente bueno en el servicio de los destinos de España.

El Caudillo propuso al Gobierno se elevara al ilustre ministro del Ejército, general Dávila, la expresión de la profunda condolencia del Gobierno por la aflicción familiar porque ha pasado estos días. El Generalísimo había designado al ministro del Aire, general González Gallarza, para que, en nombre del Gobierno, asistiera al entierro de la ilustre dama, que fué esposa del general Dávila medida que no ha podido tener efectividad, por habérselo hecho el traslado de los restos de la que fué esposa del general Dávila, a su panteón de familia de Burgos.

En el despacho de Asuntos Exteriores figura la designación para ministro plenipotenciario de España en Colombia a favor de don José María Alfaro Polanco; el señor Alfaro, que ha servido al régimen con plena eficacia desde la vicepresidencia de las Cortes y desde la presidencia de la Asociación de la Prensa de Madrid, es uno de los valores más preclaros de la juventud española actual. Prosigue

En el amplio despacho del ministro de la Gobernación merecerá subrayarse cuatro importantísimos acuerdos: Se refiere el primero al pase a las Cortes del proyecto de ley autorizando al Patronato Nacional Antituberculoso para elevar a 25.000 el número de camas para enfermos de esta terrible lastra social; en ningún momento de la vida española se atendió con tanto cuidado a satisfacer esta tristísima necesidad, que tantas angustias ha producido en el pueblo español y que hoy, en parte satisfecha una necesidad que era verdaderamente apremiante. Por todas las regiones de España se están levantando magníficos edificios para arrabatar a la muerte muchas vidas de españoles y para quitar la tristeza de muchos hogares por lo que hasta ahora se consideraba un mal irremediable.

También por el ministro de la Gobernación y siguiendo la política de dignificar a los servidores de la administración municipal, se tramita un proyecto de ley por el que se elevan las cotizaciones de los médicos titulares o de asistencia pública domiciliaria.

Con el Consejo celebrado ayer bajo la presidencia de Franco se reanuda la noble política que inició el ilustre general Primo de Rivera hace 18 años, y Barcelona, rutilante de alegría y prosperidad, vuelve a ser durante, unas horas la capital de España. No puede considerarse adulación al decir que esta maravillosa ciudad, favorecida por la Providencia con un emplazamiento admirable, rodeada de uno de los más bellos paisajes de España, es la primera capital del Mediterráneo, deso que está envuelto en la noble ambición de mejorar cada día su riqueza humana, que la convenga en una de las mejores ciudades de Europa. Barcelona industrial

(Pasa a última página)

## EL SEÑOR GOBERNADOR CIVIL ESTUVO AYER VISITANDO LA CAPITAL DE LA RIBERA

## Con el Ayuntamiento de Linares, estudió el emplazamiento que han de tener las edificaciones de un nuevo pueblo

Ayer, sábado, el señor gobernador civil visitó la capital de la Ribera, estudiando durante su estancia en Aranda

de Duero diversos asuntos de interés para dicha comarca. El señor gobernador, que asistió al funeral celebrado por el eterno descanso de la esposa del Excmo. señor ministro del Ejército, emprendió después el viaje a Aranda de Duero, en cuyo Ayuntamiento estudió con el alcalde y miembros de la Corporación municipal distintos problemas de gran importancia para la villa.

En el despacho de la Alcaldía fué cumplimentado el señor Rodríguez de Valcárcel por el alcalde de Fresno, secretario del Ayuntamiento de Linares, alcalde de Fuentespina, hermano del Asilo de Ancianos Desamparados, Ayuntamiento de M'pago, una comisión de resineros y representaciones de los Hermanos de Aranda de Duero y Milagros.

Por la tarde giró una visita al Monasterio de Padres Agustinos de La Vid, en cuyo convento celebró una extensa entrevista con el Ayuntamiento de Linares acerca del emplazamiento que ha de tener el nuevo pueblo que ha de construirse en La Vid, como consecuencia de la desaparición del poblado de Linares, en la provincia de Segovia, a causa de los embalses del pantano en construcción.

Terminada la conferencia acerca de tan importante tema, la primera autoridad de la provincia departió ampliamente con los señores agustinos, recorriendo detenidamente su Monasterio.

A última hora, emprendió el viaje de regreso a nuestra ciudad.

poeta insignie, ha sabido poner la brillantez y vigor de su rica pluma al servicio de los mejores ideales de España. En Bogotá, la Atenas hispanoamericana, desde las "cumbres" en que se halla asentada, mantuvo enhiesta la mejor tradición literaria española, podrá desarrollar una magnífica tarea en relación con el acercamiento espiritual del pueblo de Colombia, tan próximo a nosotros en todos los aspectos de la vida cultural. Estoy seguro de que su permanencia en Bogotá ha de dar vigencia a los permanentes lazos que unen a España con el país hermano.

En el amplio despacho del ministro de la Gobernación merecerá subrayarse cuatro importantísimos acuerdos: Se refiere el primero al pase a las Cortes del proyecto de ley autorizando al Patronato Nacional Antituberculoso para elevar a 25.000 el número de camas para enfermos de esta terrible lastra social; en ningún momento de la vida española se atendió con tanto cuidado a satisfacer esta tristísima necesidad, que tantas angustias ha producido en el pueblo español y que hoy, en parte satisfecha una necesidad que era verdaderamente apremiante. Por todas las regiones de España se están levantando magníficos edificios para arrabatar a la muerte muchas vidas de españoles y para quitar la tristeza de muchos hogares por lo que hasta ahora se consideraba un mal irremediable.

También por el ministro de la Gobernación y siguiendo la política de dignificar a los servidores de la administración municipal, se tramita un proyecto de ley por el que se elevan las cotizaciones de los médicos titulares o de asistencia pública domiciliaria.

Con el Consejo celebrado ayer bajo la presidencia de Franco se reanuda la noble política que inició el ilustre general Primo de Rivera hace 18 años, y Barcelona, rutilante de alegría y prosperidad, vuelve a ser durante, unas horas la capital de España. No puede considerarse adulación al decir que esta maravillosa ciudad, favorecida por la Providencia con un emplazamiento admirable, rodeada de uno de los más bellos paisajes de España, es la primera capital del Mediterráneo, deso que está envuelto en la noble ambición de mejorar cada día su riqueza humana, que la convenga en una de las mejores ciudades de Europa. Barcelona industrial

(Pasa a última página)

## PALABRAS DE S. E. EN LA LONJA DE BARCELONA

Señores: Poco nuevo he de decir, pues aunque soy hombre de pocas palabras que me gusta más predicar con ejemplos y hechos, me fuerza la obligada comunicación con el pueblo y clases productoras a hacer frecuente uso de la palabra por lo que ya conocéis mi pensamiento y mis inquietudes.

Más es tan grande la tradición de la industria y el comercio en estas tierras, tan intensa la actividad de las fuerzas productoras aquí representadas y tan evocador este lugar de la vieja Lonja de Contratación, preciado legado de pasadas generaciones, que por su amplitud y magnificencia, nos acusa la importancia y atención que se debe a las Corporaciones mercantiles en los antiguos tiempos, que parece obligado expresar, aunque sea en forma sucinta, los planes y propósitos de nuestra política en orden al resurgimiento económico de la nación.

La herencia que en este orden nosotros recibimos, vosotros la conocéis muy bien. De todos los males que la nación sufre, ninguno tan importante como el del desnivel en los intercambios comerciales; ninguno de los problemas, con ser tantos, ni el de los presupuestos del Estado, ni el de la circulación y los impuestos, ni el de la escasez de artículos y demás cosas de las que con frecuencia torpemente se habla o espone, tiene comparación con el del abandono de nuestra economía durante cerca de cuarenta años. (Muy bien, muy bien.) (Pasa a última página)

## Honras fúnebres por la esposa del ministro del Ejército



Presidencia del solemne funeral celebrado ayer en sufragio del alma de la esposa del ministro del Ejército, teniente general Dávila. (Foto FEDE.)





